

藤嶺藤沢高校だより 11月号

藤嶺学園藤沢高等学校 〒251-0001 藤沢市西富 1-7-1
Tel 0466-23-3150 <https://www.tohrei-fujisawa.ed.jp/>
(文責：高校教頭 香西 義之)

2023年11月16日(木)

第94回藤嶺祭開催

去る10月28日・29日に、第94回藤嶺祭が開催されました。二日間開催かつ食品販売可の制限無しでの実施は4年ぶりとなります。職員室にいと窓から外で調理している食品の匂いとともに生徒達の元気な呼び込みの音が聞こえ、「ああ、藤嶺祭が本当に帰ってきたのだな」と非常に感慨深いものがありました。PTAのチャーマンも史上最高レベルの売り上げだったそうです。教室では写真部や美術部、生物部等による文化祭らしい展示物から鉄道研究部による乗車できる24インチゲージの模型、さらにはクラス企画でこれもまた乗車できるジェットコースターまで生徒達が力をあわせ創意工夫した企画があふれていました。さらに、もりあがったのはステージ企画でした。もはや伝統となりつつある Mr.Ms.藤嶺そしてカラオケコンテストでは、もちろん生徒諸君の普段と全く違う変化振りや歌唱力にも驚かされたのですが、なんとへんげいっても目を引いたのはその照明設備でした。プロのような照明の演出は大いにステージを盛り上げ、出演者のみならず観客の人たちを学校とは思えない別世界に誘いました。



文化祭実行委員の諸君は新型コロナのために先輩から引き継ぐものが無い状態でのスタートでした。しかし、デジタルパンフレット等新しいことにもチャレンジしながら見事に藤嶺祭を成功に導いてくれました。早くも、今年の実行委員からは「来年さらに進化した藤嶺祭にしたい」という声が聞こえています。今年の経験を活かし、しっかりと後輩に受け継ぎながら、より良い藤嶺祭を皆で作り上げてほしいと思います。



藤嶺探究ゼミナールスタート

今月から本校の探究活動の一環である「藤嶺探究ゼミナール」がスタートしました。今年のメニューにはラジオDJによる「話し方講座」、税理士による「税金を学ぼう」、水関連企業による「SDGs ステハジ講座」、弁護士による「弁護士って何」、銀行による「金融リテラシー」その他「陶芸上級」と「探究学習」が用意してあります。高校2年生対象で、それぞれ3回から4回の実施となっています。本校では知識や情報の収集の点に絞ったゼミ、活動を用意して生徒諸君が興味分野を拡張、探究活動の一つである課題の発見に役立ててほしいと考えています。

タウランガボーイズカレッジ来校

来月12月7日(木)にニュージーランドからタウランガボーイズカレッジの学生20名が本校を訪れます。タウランガボーイズカレッジはニュージーランドの名門男子校グループ「スーパー8」の一角で、ニュージーランド代表ラグビーチーム「オールブラックス」のキャプテンも当校出身だそうです。本校では来年から始まるターム留学先、また2週間のショートプログラムでもお世話になる予定になっています。

来日した20名は本校のご家庭に2日間ホームステイを体験してもらいます。学校では授業に参加したり、剣道を体験して日本文化を満喫してもらおうと考えています。生徒諸君には積極的にコミュニケーションをとって、普段習っている英語の実践ということだけではなく、交流を深めることにより両校の親睦・友好にも寄与してもらえればと思います。

【遊行寺「遊行の一寸火」】

時宗総本山遊行寺では、毎年11月18日から11月28日まで「歳末別時念仏会」という特別な法要が行われます。この法要は、一遍上人以来今日まで700年以上も続けられている厳しい修行です。明治の頃までは12月24日から30日までの七日七夜にわたる行事でしたが、近年では11月に執り行われ、27日夜には「御滅燈(おめつとう)」の式、つまり「一寸火」の儀式が行われます。この儀式は1年間の罪業(ざいごう)を懺悔(さんげ)して心身ともに清浄(しょうじょう)になって新しい年を迎えることと、さらに重要なことは、極楽世界への往生を体得することだと言われています。

この修行の中で最も厳粛なのは「一寸火」の式です。27日の夜は、遊行寺本堂内の一切の灯火が消されて、静まりかえった暗闇の中で式が始まります。遊行上人の底力のある念仏が静かな堂内に満ちてくると、末法のこの世の中に念仏のみがただ一つの救いであることが、胸の奥深くに沁み通るようであり、しばらくの間は身じろぐ人もいません。そして、新しい火が打ち出され、次々に仏前の灯火が点じられていきます。堂内が次第に明るくなり、居並ぶ修行僧の顔が見え始める頃には、念仏の声も一段と高く響き渡っていきます。闇黒と光と念仏と、人々はこの3つが織りなす雰囲気感激し、念仏のありがたさを体得するのです。ここに700年余にわたる伝統の火が念仏とともに輝き出すのです。

(林校長の今年の記事より引用)

【今後の主な行事予定(高校)】

- 11/17(金) 藤嶺探究ゼミナール 陶芸
- 11/20(月)~11/25(土) [高3] 三者面談週間
- 11/22(水) 藤嶺探究ゼミナール 話し方・税金・ステハジ・探究
- 12/4(月)~12/7(木) 期末試験
- 12/7(木) タウランガボーイズカレッジ来校 4限: 歓迎式典
- 12/9(土) [高1・2] G T E C
- 12/12(火) [高1] 学林(時間未定)
- 12/15(金) [高2] SNSトラブル防止講演会
- 12/16(土)~12/19(火) 特別学習指導日
- 12/20(水)~12/22(金) 自宅学習日
- 12/21(木) 学級PTA
- 12/23(土) 終業式